

Busca espacio en la zona 8

# Bordo, con vida para 3 años: GDF

## Normalizan depósito de residuos en el tiradero

Johana Robles y Mónica Archundia  
johana.robles@eluniversal.com.mx  
monica.archundia@eluniversal.com.mx

**L**uego de anunciar la normalización del depósito de basura en el Bordo Poniente, el gobierno capitalino retomó el planteamiento de que el relleno sanitario aún tiene vida útil, incluso, por tres años más.

Fernando Aboitiz, secretario de Obras y Servicios del DF, recordó que hay un espacio llamado zona 8 —que mide 150 hectáreas— en el cual el gobierno del DF ha propuesto continuar con el depósito de residuos sólidos. “Podríamos seguir operando hasta tres años más”, aseguró.

Reiteró que las mesas de negociación entre ambos gobiernos ya llevan meses y envió un mensaje a las autoridades federales en el sentido de que 10 millones de personas depositan sus residuos

en el relleno sanitario y no se trata de cerrarlo inmediatamente.

Más tarde, la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** insistió en que el Bordo Poniente ya tendría que haber cerrado y que la inundación evidenció “el descontrol y falta de inversión para el manejo del gobierno de la ciudad de México”. Puntualizó que el relleno opera sin permiso del gobierno federal y con un amparo.

José Ángel Ávila, secretario de Gobierno de la ciudad, aseguró que el Bordo Poniente puede ser usado aún para el almacenamiento de residuos sólidos y así lo demuestran los estudios de organismos independientes. Entrevistado durante el desfile “Tres años sirviendo”, comentó que junto con autoridades federales exploran tecnologías novedosas para orientar mejor el destino final de los desechos.

“Estamos haciendo compatible la extensión de la vida del Bordo Poniente en tanto lo permitan las condiciones técnicas y simultáneamente ir generando las nuevas alternativas”.

En marzo, el entonces secretario de Obras del Distrito Federal, Jorge Arganis, declaró que se en-

viaría la propuesta al gobierno federal para utilizar la zona 8 donde se podrían depositar la basura o instalar un Centro Integral de Reciclaje y Energía (CIRE).

### Regularizan servicio

La normalización en la recolección, traslado y depósito de basu-

ra en la ciudad de México será hasta el próximo viernes, estimó Fernando Aboitiz.

Sostuvo que la entrada de los camiones el Bordo operará hoy de forma regular, pero los residuos que están en 13 estaciones de transferencia se llevarán al lugar en los próximos días para normalizar la operación. Aún cuando el sábado llevaron 19 mil toneladas —al día depositan 12 mil 500 ton—, el rezago en la disposición es de día y medio.

El camino para el paso de los camiones continúa inundando por lo que se prevé que el nivel del agua disminuya para este martes. No obstante, afirmó, se han construido caminos alternos y habilitado plataformas para que los camiones descarguen la basura en la zona. Se tiene planeado que desde hoy aumenten de 50 a 70 camiones al mismo tiempo.



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>21.09.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>25</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------



FERNANDO RAMÍREZ / EL UNIVERSAL

**BASUREROS.** Autoridades reportan que surgieron 160 tiraderos clandestinos en la capital, aunque fueron eliminados